

出羽商工会・子育て応援プレミアム付商品券発行事業

子育て応援20%プレミアム付商品券

限定1,500セット

専用券 出羽商工会・子育て応援プレミアム付商品券 見本1枚1,000円

全店共通券 出羽商工会・子育て応援プレミアム付商品券 見本1枚1,000円

12,000円分の商品券を(1,000円券×12枚) 10,000円で販売します。

すべての加盟店で使用できる全店共通券4枚と、使用できるお店が指定されている専用券8枚の2種類があります。(裏面参照)

10月2日(月)発売開始

出羽商工会(上野隆一会長)は独自財源で「子育て応援プレミアム付商品券」を昨年に続き発売します。

「やまがた子育て応援パスポート」を所有している「0歳〜12歳の児童のいる世帯」に対し、20%のプレミアム付き商品券を販売し、子育て応援と地域経済の活性化を図ります。

10月2日(月)から6日(金)まで、出羽商工会本所と櫛引支所 温海支所で販売します(午前9時〜午後5時)。同ハスポート1枚につき3セットまで購入できます(完売しだい終了)。

発行総額は、1500セット、1800万円(販売額1500万円)で20%(300万円)はプレミアム。

8020運動最初の共産党員町長のこと



前号で高宮宏氏は右

広報を、「姑息な手段を執行している」としか思われない」と記した。新文化会館は未来に残る文化遺産との表現だが、「遺産」とは、未来の人がありがたく思えるもの。

維持管理にお金がかかり、未来の人は「こんなもの作ったな、誰が市長のドギダヤ」となるに違うだろうか。遺産とは、建てた人がいう言葉ではないのだ。イイモノ建てて自慢

出羽商工会(上野隆一会長)は独自財源で「子育て応援プレミアム付商品券」を昨年に続き発売します。「やまがた子育て応援パスポート」を所有している「0歳〜12歳の児童のいる世帯」に対し、20%のプレミアム付き商品券を販売し、子育て応援と地域経済の活性化を図ります。10月2日(月)から6日(金)まで、出羽商工会本所と櫛引支所 温海支所で販売します(午前9時〜午後5時)。同ハスポート1枚につき3セットまで購入できます(完売しだい終了)。発行総額は、1500セット、1800万円(販売額1500万円)で20%(300万円)はプレミアム。

しながら報酬カットするつてが。「ストップ共産化」についてだが、皆さんは「8020運動」を知っているでしょう。そうです。80歳で20本の歯で元気に暮らしましょうというもの。これは1980年10月、町長選挙告示の3日前に住所を移し立候補し、7日後に当選した日本共産党員町長が町民と力を合わせて始めた運動だったんです。

歯の健康でみんな元気だから国保税が低くなる。町民が喜ぶだけでなく、厚生省も喜んで、宮内庁も喜んで

今この姿はワーエーバー・安倍首相とオンナジダゼ。石川勝雄(上町)

庄内地方の凧文化 29

鈴木隆(小中島)

一六一五年の大坂夏の陣で徳川家康は豊臣方を破り、秀頼は大阪城で母淀君とともに自害。豊臣家の血筋は絶えてしまった。

豊臣恩顧の代々名、加藤清正が一六一一年に没した後、肥後五十四万石の家督を継いだ忠廣をはじめ加藤一族も、盤石な幕府を目指す徳川の豊臣掃蕩策により、お家断絶に追い込まれたことは前号で述べた通りである。



酒田の伝統凧「ひと凧」 清正の虎退治

こうした徳川幕府の加藤家取り潰しに、英雄的な武将である清正に憧れと尊敬の念を抱いていた庄内の民衆の間には、清正の嫡男が地元の地、丸岡に流罪になったことへの同情心が強かったものと推察できる。

「すみ凧」はこうした庄内の民衆の心情を凧という形あるものに表現したと考えられる。とりわけ忠廣の食扶持を担っていた丸岡領34ヶ村の中で、現鶴岡市のほぼ全域で「すみ凧」が揚げられていることから、恐らく加藤家縁の人、または清正信仰に篤い民衆の知恵者が時の幕府に憚り、咎めを受けないように絵柄を巧みに抽象化して作った凧であると考えられる。

この「すみ凧」、いつ頃から揚げていたかは不明だが、少なくとも江戸末期には揚げられていたことが調査から明らかとなった。因みに、義経や清正の絵柄の江戸凧は町人文化台頭初期の享保年間(一七一六〜一七二五)頃には既に揚げられていた。酒田にも清正の虎退治の凧はあるが「すみ凧」はない。

また、「すみ凧」が姿を消したのは昭和17年頃の太平洋戦争が激化してきて、若者が徴兵により村から出て行った頃であることも判明した。そして、「すみ凧」のもう一つの謎である「すみ」の漢字は、二種類とも「隅」の絵柄が大きく強調され、非常にインパクトがあることから、「すみ凧」の漢字名は「隅凧」であると確信する。全国にある凧で、これ程隅の模様が目立つ凧は珍しい。

※「すみ凧」の謎に迫るは終わり、次号から「凧の作り方」を掲載します。

ある中国残留孤児の生涯⑤



新町 齋藤留治

昭和20年8月9日未明、非常呼集。「ソ連軍が攻めてきた。お前達は今すぐ任官だ。座金（バッジ、軍のある任務に付く候補生）を外せ」と任地を言われる。上等兵から兵長に階級が上がる。

私が中国語を話せるとわかると私は任務班を変更され、部署の上官は「避難列車を仕立てる事になった。2千人が乗り込む。この列車を警護し、乗客を無事に日本に送り届ける事が諸君の任務だ。これは絶対命令である。撃ち合いよりも金で解決しろ」と百円札のぎつしり入ったトランクを渡された。

階級も伍長に（兵長になつて数時間）。後で知ったことであるが、この列車は日本軍の上官や官僚達の家族達をいち早く避難帰国させるために仕立てられたもので、「乗車証明書」を持っていてる者以外は絶対乗せてはならなかった。

中には自分の身分が判らないように高官バツチを服装から外して、「要人である私に君らは逆らう事は出来ない。」と乗車してくる者もいた。・・・(菅原幸助著・「満州楽土に消ゆ」より抜粋)。

戦況をいち早く知る事の出来た立場にいた

お偉い達は、このように終戦前に満州から逃げだす事が出来たが、知る由も無かつた開拓民なんかは、お偉方にとつて邪魔者でしかなかったのだから。

先日私の投稿を読んでいるという方から「よければこれ読んで」と渡されたのが、冒頭で引用させてもらった「満州楽土に消ゆ」という本である。

著者は菅原幸助さんという方で、彼は鶴岡市大山の生まれ（自宅は鎌倉市、故人）。

父は商売をしていたが、あまり儲からなかつたせいがある日、少年の幸助さんに、「俺だつて土地が有れば農業をしたい」と愚痴をこぼしたのを幸助さんは覚えていたのと、学校で陸軍大尉から聞いた

「満州は広い、一望千里の大平原だ。ここではせいぜい5反百姓しか出来ないだろう。君達は満州で30町歩の大農場主になれ」という言葉に騙されて、菅原

少年は家族の反対を押し切つて14歳の時、「満蒙開拓青少年義勇軍」として大陸に渡つたという。

しかし、大農場主とは真つ赤な嘘で、駐屯していた関東軍への食糧供給が主な仕事で、最後には憲兵にさせられてしまつたという。

私が「民報藤島」に投稿をさせてもらった「中国残留孤児」のSさんは、貧農開拓団の家族の一員。軍や高級官僚達は自分が逃げるより早く女・子供達を避難させていたら、Sさん家族の命も救われたのに！。

天国で見ている菅原さんは、国政私物首相アベ晋三も祖父岸信介の亡霊を被つて再び災いを日本人にもたらすかも、と警告を発しているのかもしれない。



長小村リッック(長沼小学校9/14)

北朝鮮問題は対話 9条の精神「武力による威嚇又は武力の行使は、国際紛争を解決する手段としては、永久にこれを放棄」の立場で

―あらためて憲法を学ぶ 青山崇

15日朝、北朝鮮の弾道ミサイル発射で、Jアラート(全国瞬時警報システム)で私の携帯もけたたましく鳴つた。

戦時中恐怖の象徴であった「空襲警報」サイレンを思い出し不快で不安な気持ちになった。

核実験も含め絶対許されるものではなく、実際に使用したら壊滅的被害が出る。

安倍首相は、過去の対話は、核開発などの放棄につながらなかつたとし、「突出した最大限の圧力」をと言

事力に傾斜。マスコミ意識調査は、「対話と圧力どちらを選ぶか」の間に圧力が7〜8割を占めているという。そのまま信じがたいが軽視できない。先の戦争で「ABCD包囲網」(アメリカ・イギリス・中国・オランダの石油禁輸で日本は苦しめられていた)と太平洋への侵略を正当化し国民を戦争の言動と重なつてくる。

62年「キューバ危機」、米ソ核戦争の危機が迫つていた。ケネディ米大統領とフルシチョフソ連首相が秘密交渉で危機を回避した歴史がある。北朝鮮と米国の直接交渉を仲介するというロイトハルト・スミス大統領、北朝鮮と米中口の直接交渉を呼びかけるガブリエル独外相、対話による解決の模索が続いていてい



許されない暴挙

この地方と言うか俺達のところでは、世間に対し悪いことをするヤツを「コンジヨウワリ」とか「タジワリ」と言うが、今の首相タバマにそれだの。▲国民に対して言っていることやっていることが全く別でしょう。あれほど「国民にいていねいに説明する」と言

に解散すると言つんだぜ。やっぱりコンジヨウワリヤツのすることでしょう。▲憲法上・首相の国会の解散権は、自分の都合や政権の都合で行うのは正しくないという学説だそうだが、今は首相の思いのままになつているとか。つまり解散権は、自分の「保身」のために使うことは、憲法の考えでないことは誰が考えても明白でしょう。だから許されない暴挙ですよ。

▲モリやカケに防衛省の文書隠しなどで下がった支持率でも、今・野党と言つ「政党が「不倫だ」「離党だ」と騒いでいる時を狙って、今ならば「勝ちそうだ」と睨んだよつた。▲私利私欲で憲法と国会を利用する、こんなデタラメな首相を日本は選んでいったんだぜ。そんな首相が今・国連で対話を否定し圧力の自論を説いているぜ。

(石川)